

Profession de foi de Souhil Megherbi

Candidat à la présidence de l'Université Paris-Saclay

Chères étudiantes et chers étudiants,

Chères collègues et chers collègues,

Aujourd'hui, dans le contexte singulier qui est le nôtre et compte-tenu des enjeux actuels et futurs pour notre grande université, je prends la responsabilité de m'engager.

Mon projet est fédérateur et rassembleur pour sortir de la crise que nous traversons et éviter les conflits d'intérêt. Je m'appuierai sur tout le travail déjà accompli avec dévouement et depuis de longues années par l'ensemble des communautés, mais aussi sur la volonté de toutes et tous d'améliorer notre fonctionnement actuel.

Membre de cette université depuis plus de 35 ans, d'abord en tant que doctorant, puis en qualité de Maître de Conférences et enfin de Professeur des Universités, il m'a été donné de voir l'évolution de notre établissement et du paysage universitaire au travers de mes diverses responsabilités (notamment administrateur de l'université Paris-Sud pendant plus de douze ans, conseiller scientifique, directeur de composante, chargé de mission auprès de plusieurs présidents successifs, responsable de la Commission des Carrières des Enseignants-Chercheurs, vice-président adjoint en charge des ressources humaines, représentant de l'université au sein du groupe « Carrier Researchers » au niveau européen).

L'ambition pour notre université, nous la partageons tous. Mais pour atteindre nos objectifs, il est indispensable d'enrichir notre projet en y intégrant les travaux déjà menés par nos communautés et les réflexions à venir. En particulier, pour faire face aux difficultés que nous connaissons toutes et tous dans nos périmètres de travail, je propose plusieurs axes prioritaires au service de notre ambition commune :

- Devenir un Grand Etablissement doté de statuts qui conviennent à toutes et tous, en associant l'ensemble des acteurs pour répondre aux préoccupations qui ont été mises en exergue ces derniers mois.
- Favoriser la réussite pour toutes et tous en s'engageant à valoriser un environnement inclusif et respectueux, où chaque individu, quelle que soit son origine, peut s'épanouir. La diversité de notre établissement est une source de richesse et de créativité. Le bien-être et la santé étudiante me tiendront particulièrement à cœur.
- Développer l'attractivité de l'établissement, améliorer le suivi des personnels dans leurs missions du quotidien et mieux valoriser leur carrière.
- Remettre le dialogue social au centre de notre fonctionnement, en instaurant une conférence sociale afin d'aller rapidement vers des avancées collectives concrètes et répondant aux attentes.
- Faire évoluer nos outils numériques pour les compléter et les interconnecter, dans une démarche d'urbanisation adaptée à la réalité et aux besoins des personnels et des usagers de l'université Paris-Saclay.
- Promouvoir des pratiques durables et responsables en encourageant nos étudiantes et nos étudiants, ainsi que nos personnels, à s'engager activement pour un avenir plus juste et équitable.

Par ma candidature, je souhaite poursuivre, dans le dialogue, notre projet commun en donnant maintenant une âme à la marque Université Paris-Saclay.